

DOI: 10.18572/0131-6761-2021-1-58-60

ПРОТИВОДЕЙСТВИЕ КОРРУПЦИИ В УСЛОВИЯХ ПАНДЕМИИ КОРОНАВИРУСА

А.В. КУРАКИН, доктор юридических наук,
профессор Департамента международного
и публичного права Финансового университета
при Правительстве РФ,

А.Н. СУХАРЕНКО, директор Центра изучения новых
вызовов и угроз национальной безопасности РФ

Ключевые слова: коррупция, преступление, безопасность, пандемия.

Несмотря на эпидемию коронавируса COVID-19, коррупция остается одной из серьезных угроз национальной безопасности России. Учитывая общественную опасность данной проблемы, нами проведен детальный анализ динамики коррупционной преступности в стране за 10 месяцев 2020 года, а также географии ее распространенности. В ходе анализа правоприменительной практики был выявлен ряд не востребуемых статей Уголовного кодекса РФ, снижающих результативность антикоррупционной деятельности правоохранительных органов и нивелирующих основную ее принцип — неотвратимость наказания за коррупционные преступления.

Despite the COVID-19 coronavirus epidemic, corruption remains one of the most serious threats to Russia's national security. Taking into account the social danger of this problem, we carried out a detailed analysis of the dynamics of corruption crime in the country for 10 months of 2020, as well as the geography of its prevalence. In the course of the analysis of law enforcement practice, a number of unclaimed articles of the Criminal Code were identified that reduce the effectiveness of anti-corruption activities of law enforcement agencies and level its main principle — the inevitability of punishment for corruption crimes.

Keywords: corruption, crime, security, pandemic.